

Sevilla... 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera... 8 pesetas
Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n. 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelos mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO III.—NÚM. 898

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Sábado 14 de Setiembre de 1895

EL NOTICIERO SEVILLANO

es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Por circunstancias especiales, liquida cuantos muebles tiene en su almacén

Simón Marco,
Visita dicha casa, seguro que comprareis Zaragoza, 24.—Entrada libre

EDICIÓN DE LA MAÑANA

El primer periódico

Ya no es Teofrasto Renandor el inventor del periodismo.

En el Congreso de la prensa, reunido en Heidelberg, se ha distribuido entre todos los miembros de la prensa que asisten a aquél un facsimil del primer periódico que se conoce.

Es una Gaceta publicada en 1600, en Strasburgo, por Johan Carolus.

Dicha Gaceta tenía nada menos que el siguiente título, fácil de pregonar por los vendedores ambulantes, si los hubiera habido en aquella época:

«Relación de todas las cosas importantes y memorables que puedan suceder durante el año 1609 en la alta y baja Alemania, como también en Francia, Italia, Escocia, Inglaterra, España, Hungría, Polonia, Transilvania, Valaquia, Moldavia y Turquía. Todas las noticias que se reciban se imprimirán lo más concienzudamente posible.»

Entre otras muchas curiosidades, contiene el primer número de este periódico una carta de Venecia con fecha 4 de Setiembre de 1609, en la cual se anuncia del siguiente modo el grandioso descubrimiento de Galileo:

«El gobierno ha aumentado en cien coronas la pensión del Sr. Galileo Galilei, de Florencia, profesor en Pádua, por haber inventado un instrumento que permite ver los lugares lejanos como si estuvieran muy cerca, y los objetos próximos aparecen mucho más grandes que a simple vista.»

Entonces no se conocía el bombo ni el reclamo. Ni existían los ataques a los sabios.

El choque de Alora

Incertidumbre

El telégrafo dió oportuna cuenta de que el tren correo que salió de Sevilla anteaayer había chocado con otro en agujas de la estación de Alora

Hoy recibimos los detalles siguientes de la desgracia.

Todos los días con escasas variantes están llegando los trenes correos con algún retraso, á veces de consideración, sin que se ponga en cuenta ni corrección, que nosotros sepamos, pero anteañoche que se tardaba más de lo ordinario, empezó á cundir la alarma en Málaga.

Muchas personas impulsadas por voraciones poco tranquilizadoras, presentaron varias veces en la administración de Correos, sin encontrar en la correspondiente pizarra ninguna nota aclaratoria acerca del retraso y del su causa.

De allí dirigiéronse á la central del ferrocarril, pero no tuvieron mayor fortuna, pues solo de un modo muy vago decían que el tren traía dos horas de retraso, sin poder concretar el motivo.

Volvían á la administración de Correos, donde continuaba la ignorancia acerca de un extremo tan importante.

Mientras tanto las versiones de haber ocurrido un descarrilamiento en el Chorro, según unos, un choque cerca de Alora, según otros, tomaron gran consistencia, llevando la alarma á todas partes, sin que para tranquilizar al público hiciera absolutamente nada.

Numerosas familias que esperaban la llegada de sus parientes en el tren de las seis y diez y otras que habían despedido á los suyos en el tren de la una y cuarto pasaron momentos de horrible angustia, sin encontrar quien autorizadamente les diese noticia de lo ocurrido, hasta despues de las nueve que llegó el correo á Málaga.

El choque

El tren correo de la tarde número 2 salió de la estación del Chorro, dándose por el telégrafo de la vía la salida como es de reglamento.

La vía telegráfica estaba interrumpida y no se recibió en la estación de Alora el aviso de salida.

En esta estación hacia maniobras el tren corto de mercancías número 205 que sale de Málaga á las 2-40 y que se preparaba para salir de aquella estación.

La máquina estaba fuera de agujas en el espacio que hay entre ésta y el disco, y en el momento en que paró para hacer la maniobra de retroceso llegó el tren correo que pasó la curva que hay próxima á la estación con mucha velocidad y cuando se apercebieron los maquinistas de ambos trenes ya estaba el que llegaba á poquísima distancia del otro.

El maquinista del correo pidió freno y gracias á los frenos automáticos el tren paró casi instantáneamente, pero no pudo evitarse el choque, que aunque muy atenuado produjo cierta conmoción en los coches, resultando 19 pasajeros contusos, entre ellos un niño con una herida leve en la frente.

También el maquinista del 205, con una serenidad admirable, dió instantáneamente contravapor, contribuyendo esto á amortiguar el choque.

De no hacerlo así la máquina de este tren hubiera montado sobre la otra, siendo más graves los efectos.

Pánico

Las dos ruedas centrales del tender del correo descarrilaron y los topes se destruyeron con el choque.

En el primer momento se produjo un pánico horrible, promoviéndose un griterío espantoso, lanzándose muchos viajeros fuera de los coches.

Por fin se restableció la calma y pudo verse que los efectos no habían sido por fortuna de tan graves consecuencias como se creyó al principio.

Los heridos

Entre los contusos se hallaba el conductor directo de Madrid, D. Pedro Salcedo, el cual al

notar la parada del tren fué á asomarse por la portezuela del vagón de equipajes y sufrió un golpe en la ceja izquierda con el bastidor, causándose una contusión que ántigué de cierta importancia, no ofrécse gravedad.

El revisor Sr. Alba sufrió un golpe en la cara con el espejo de una berlina que rompió con la frente, sufriendo varias heridas leves que le causaron los vidrios.

El conductor de la Central, conocido por Rafael, sufrió un leve golpe en el pecho sin consecuencias.

Dos señoras resultaron con varios rasguños en la cara y otra con una contusión leve en la cabeza.

Otro varios contusos de menor importancia habia entre los viajeros.

El que parecía más grave era el Sr. Salcedo, que tenía la cara ensangrentada.

El mismo se lavó con agua de un botijo que llevaba.

Se vendió la contusión poniéndose un poco de amíaca y lo mismo se hizo con los demás viajeros que necesitaron auxilio.

Más detalles

La máquina del tren corto que se preparaba para hacer maniobras sufrió también grandes desperfectos, haciéndose polvo los topes.

Instantáneamente acudió la brigada del trozo y de la estación y colocaron la máquina en la vía, tardándose más de hora y media en volver á prepararlo todo para seguir la marcha, llegando á la estación el tren con dos horas y media de retraso.

En la estación se hallaba el gobernador civil que había acudido al saber la ocurrencia, con el secretario del gobierno civil Sr. Baroso.

También estuvo el alcalde Sr. Soler.

En el tren venía el concejal Sr. Lejón y Marto, que áfortunadamente no había sufrido nada en el accidente.

El médico D. Sebastian Souviron curó á algunos de los heridos leves.

El maquinista del correo Sr. Morente no pudo apercebirse de que la vía no estaba franca, por no señalarlo el disco de la estación de Alora.

El jefe de tren Sr. Porras también ha resultado con una ligera contusión en el rostro.

También venía en el tren un militar herido, por fortuna levemente.

El interventor Sr. Alba, venía muy afectado, pues no hace mucho tiempo, en el choque de Puente-Genil, resultó herido.

En suma un accidente ferroviario que por fortuna no ha proporcionado un día de luto.

En Alora quedaron nueve heridos.

También en Pizarra bajaron algunos contusos que no quisieron continuar el viaje.

Noticias locales

Son muchos los carreristas sevillanos que se preparan para asistir á las fiestas que se han de verificar en Ecija.

Las carreras de velocipedos tendrán lugar el 22 y su programa es como sigue:

Desfile por todos los carreristas.

Primera carrera: Local de velocidad, seis vueltas (1.350 metros). Dos premios. Primero: Un estuche con petaca y foforera. Segundo: Medalla de plata dorada.

Segunda carrera: Gran Regional, para todos los clubs andaluces, 14 vueltas (3.150 metros). Cuatro premios. Primero: 125 pesetas. Segundo: 75. Tercero: 40. Cuarto: 25.

Tercera carrera: Local de resistencia, 16 vueltas (3.600 metros). Tres premios. Primero: Un objeto de arte. Segundo: Un bastón con puño de plata. Tercero: Medalla de plata.

Descanso de quince minutos.

Cuarta carrera: Handicap, libre para los que hayan tomado parte en algunas de las anteriores, 12 vueltas (2.700 metros). Tres premios. Primero: Un magnífico bronce alegórico. Segundo: 40 pesetas. Tercero: 20.

Quinta carrera: Blanco y Negro. Bandos, reservada á los que hayan ganado premio en las anteriores, 12 vueltas (2.700 metros). Tantos premios en metálico como corredores tenga cada bando. El jurado organizará los bandos y fijará los premios en el acto.

Sexta carrera: Compensación, cinco vueltas (1.125 metros). Para los que no hayan obtenido premio en las anteriores. Un premio: Un objeto de arte.

Los próximos festejos de Ecija parece, según nos dicen personas de aquella ciudad, han causado cierto disgusto al hacerse la organización.

A la hora presente aun no han sido fijados los grandes carteles anunciadores; no falta quien censura que en el presupuesto de seis ó siete mil pesetas que el ayuntamiento destina para las fiestas no haya una partida para limosnas á los pobres; y por último, las carreras de velocipedos han sido subvencionadas con mil pesetas y con 500 la empresa del teatro.

De todo lo cual se desprende que hay alguien no satisfecho con el programa y organización de los festejos en la ciudad del sol.

Al señor Gobernador civil telegrafió anoche el alcalde de San Nicolás del Puerto que estaba terminada la huelga de las minas del Cerro del Hierro, habiendo llegado á un arreglo los obreros y administradores de aquellas.

Ya ha publicado el Boletín Oficial la circular sobre sanidad, cuyo contenido hemos anticipado en extrato.

Los vecinos de la calle Campamento hallanse justamente alarmados por las incandescentes pedreas que allí promueven los chiclelos, exponiéndoles á sufrir una desgracia al menor descuido. Sabemos de algunos de aquellos que han acudido en queja al Ayuntamiento sin lograr ser escuchados, motivo por el cual piensan mudarse á otra calle que ofrezca más seguridades. Rogamos al señor Alcalde ponga remedio á este abuso que seguramente desconoce.

Ya han circulado los programas para el festival taurino que la sociedad de peluqueros y barberos El Figaro celebrará el día 23. Habrá carreras de cintas en bicicletas, en las que tomarán parte conocidos y afamados ciclistas de esta ciudad, y lidia y muerte de cuatro hermosos novillos de una acreditada ganadería, que serán estoqueados por los conocidos individuos del gremio Cristóbal Garrido, Francisco Lopez Zayas, Manuel Fernandez Carrillo y Próspero Resigna Reina, Padilla.

Auxiliadores: Francisco Carrillo y Antonio Guerrero, Guerrerito.

Banderilleros: Julio Lopez Perussi, Ricardo Bonilla, Manuel Pedrera, Antonio de Antas, Claudio Martinez, Antonio Arteaga, José Boitza, Francisco Luna, Rafael Caballero, Florencio Mingorance, Eduardo Martel y Manuel Muñoz.

Picadores: Julio Abascal, Manuel Valois y Bartolomé Bernal.

Mozos de banderillas: Rafael Castro, Santiago Lozano, José Falcón y Enrique Lora.

Puntilleros y puerta del toril: Alfonso Parraga, Manuel Arpa y Manuel León.

Mr. Luis Vinda, Mazzini, una de las notabilidades justamente reconocidas en Europa como consumado ciclista, rejoneará uno de los cuatro novillos en velocipedo, cuya arriesgada suerte ha merecido el aplauso del público en diferentes plazas.

Carreras de burros con premios á los que menos corran.

Los novillos que han de lidiarse lucirán lujosas moñas, regalo de las cuatro bellas y elegantes señoritas que presidirán el espectáculo: María Luisa Fernanda de Orleans, Cristina de Orleans, Amelia Velez Brachos y Enriqueta Clavijo.

La función empezará á las tres en punto, abriéndose la plaza á la una.

La velada de la Virgen de Gracia, de Carmona, propuesta por el señor alcalde y aceptada por el ayuntamiento, ha de dejar grato recuerdo. El día 7 se inauguró la fiesta con una diana por la banda municipal y en ese mismo día llegó de Sevilla la del regimiento de Granada que recorrió varias calles tocando la popular marcha de El tambor de granaderos.

A las cuatro de la tarde esta misma banda dió un concierto en la plaza, haciendo las delicias del numeroso público que pudo escuchar una hermosa fantasia sobre motivos de la ópera Gioconda, El duo de la africana, pout-pourrit de aires andaluces y otras preciosas piezas. Por la noche fué iluminada la plaza por 4.000 farolillos á la veneciana formando preciosos pabellones que también se extendían por las calles adyacentes y por la de Martín Lopez, llegando hasta la iglesia parroquial de Santa Maria, cuyo vestíbulo estaba adornado con 400 faroles de cristal.

A las diez de la mañana del día 8 se celebró la misa en la mencionada iglesia con la pompa y magnificencia que pudiera desplegarse en una catedral. El orador sagrado Sr. Perez Córdoba, canónigo de nuestra santa iglesia Metropolitana, pronunció un hermoso discurso que satisfizo á la mayoría de los oyentes.

El domingo por la noche fué el segundo concierto en la plaza por la banda de Granada y á las diez de la noche tuvieron lugar preciosos fuegos artificiales.

El Gobernador civil recibirá diariamente en su despacho, de once de la mañana á tres de la tarde.

D. Jaime Pruneda nos ha visitado para denunciar un abuso cometido anoche por unos empleados de consumos y que relata del modo siguiente:

Acompañado de varias personas de su familia volví por las Delicias á Sevilla en un coche de su propiedad, cuando al llegar al fieltro situado en la glorieta de Eritaña, fué obligado á descupar el coche por los empleados de consumos, quienes, sin tener en cuenta las molestias que esto ocasionaba á las señoras que en él venían y á varios niños á la sazón dormidos, registraron asientos y cuantos rincones habia en el vehiculo.

No contentos los consumidores con usar además un lenguaje poco deferente, hicieron pasar á las señoras á manos de una mujer que las hizo víctimas de un detenido y poco moral cacheo, sin guardar las consideraciones que cada uno merece por su educación y posición social.

El inspector Sr. Cleman ha dado anoche una batida por el paseo de las Delicias, deteniendo á trece individuos sospechosos que ingresaron en la jefatura.

El obispo de Solsona



D. Ramón Bix y Cubanas
Consagrado obispo de Solsona el 9 del actual.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Fuego á bordo

Paris 13, 6 t.
Comunican de Marsella que á bordo del transporte Comorin, que iba á marchar con tropas al Tonkin, estalló un incendio formidable.

Se duda de que pueda salvarse el cargamento y el casco del buque, temiéndose la propagación del fuego á los buques inmediatos. No ha ocurrido ninguna desgracia.—Rigalt.

Premio

Regenal 13, 6 t.
Se ha aumentado hasta 1.500 pesetas el primer premio que se ha de otorgar en el concierto de bandas musicales. El certámen tendrá lugar el día 23 en esta, lo que le ruego publique, para que así llegue á conocimiento de quienes deseen concurrir.—El alcalde de Regenal de la Sierra, Cristóbal Jaraquemada.

Toros

Salamanca 13, 8 n.
Los toros del duque de Veragua han sido buenos.

Caballos 14.

Guerrita y Fuentes sin novedad.—T.

Recibimiento

Madrid 13, 10 n.
Telegramas particulares describen el recibimiento entusiasta que en la Habana se ha hecho á los batallones de Asturias y Canarias.

En los balcones habia colgaduras y un gentío inmenso vitoreaba á España gritando ¡muéran los negros!

Proyéctanse banquetes para obsequiar á los jefes y oficiales.

A los sargentos se les darán dos pesos, á los cabos! uno y á los soldados dos días de rancho extraordinario.

Contra los separatistas

Madrid 13, 10-5 n.
El Sr. Cánovas ha declarado acerca del club separatista de Bilbao que hay leyes suficientes para terminar esa traidora propaganda, pero si no las hubiera terminaría de todos modos, pidiendo luego á las Cortes un bill de indemnidad.

Censuras

Madrid 13, 10-5 n.
El Heraldo de Madrid publica un artículo censurando las deficiencias de organización que se notan en el ejército de Cuba, parte de lo cual pertenece al gobierno y parte se atribuye á faltas generales.

Mosaico

Madrid 13, 10-10 n.
El Sr. Isasa ha hecho entrega del gobierno del Banco de España.

Mañana se posesionará de la presidencia del Tribunal Supremo.

Nada hay de seguro acerca de cuál será su sucesor.

Prosiguen con actividad en la provincia de Granada los trabajos para rectificar las cartillas evaluatorias.

Se ha determinado la operación en los distritos de Hueter-Tojar y Villasegura.

La salud pública

Madrid 13, 10-15 n.
Comunican de Tánger que el cólera permanece estacionado.

Se ha telegrafado á nuestro cónsul para que diariamente comunique noticias.

Se ha encargado al doctor Ovilo la redacción de una Memoria dando cuenta del curso de la epidemia.

Disgustos

Madrid 13, 10-20 n.
El Correo habla de disgustos entre los señores Vadillo y Cos-Gayón.

También deduce que hay desacuerdo entre el general Martinez Campos y el gobierno sobre el envío de fuerzas á Cuba.

No procede

Ferrol 13, 11 n.
La junta de generales ha dictaminado que no procede sumariar al comandante del crucero Infanta Maria Teresa por resultar fortuita la varadura del barco.

Es absoluta la tranquilidad.

Cuba

Madrid 13, 11 n.
Se dice que el Sr. Sagasta ha recibido una carta del general Martinez Campos.

Háblase de que los Sres. Gamazo y Maura han escrito al Sr. Sagasta mostrándose conformes con sus declaraciones sobre que son suficientes los refuerzos enviados.

Se insiste en que en breve se verificará un sorteo de médicos para cubrir vacantes por excusarse fundándose en causas legales algunos á quienes les correspondió legalmente.

Mindanao

Madrid 14, 2 madrugada.
El general Blanco ha llegado á Iligan y telegrafía que organiza los servicios y construye fuertes.

Las cañoneras de Lanao navegan ya y solo falta botar una.

Solo quedan enemigos en las rancherías de Unayan, Bayang, Bindayay y otras del fondo de la laguna.

Disposiciones

San Sebastian 15, 3-10 madrugada.
Han sido nombrados ministros togados del Tribunal de Cuentas D. Mariano Catalina y D. Senen Canido.

Concédense honores de jefe superior de administración civil á D. José Maria Lopez.—Mena.

EDICIÓN DE LA NOCHE

La guerra de Cuba

Lo que dice el Sr. Azcárraga

Con motivo de las apreciaciones hechas por varios periódicos acerca de la organización del ejército de Cuba, dice el ministro de la Guerra, palabra más ó menos:

«Estoy resuelto á hacer lo que quiera el general Martinez Campos en punto á organización de las fuerzas y dirección de la campaña de Cuba.»

«Aquella es una campaña excepcional, y tiene por consiguiente una organización de fuerzas especialísima, dividiéndose aquel ejército en pequeñas columnas.»

«Aun así, están asignados al ejército de Cuba siete generales de división, y en proporción los correspondientes de brigada, siendo las fuerzas hasta ahora de 76 á 78.000 hombres. No se puede hacer cálculo alguno sobre una base mayor de 100.000 hombres, porque los refuerzos que estoy preparando no han ido aun á Cuba y cuando vayan ya se verá lo que hace falta.»

«Me pide algún periódico que exhiba el despacho del general Martinez Campos pidiéndome nuevos refuerzos. Si lo tuviera, probablemente no lo exhibiría, pero puedo decir que no lo tengo y que los refuerzos irán porque el gobierno lo ha estimado conveniente.»

«Del general Martinez Campos tengo varios despachos expresando mucha delicadeza y gran consideración al país que está realizando verdaderos sacrificios, y cuantas veces se le han enviado más fuerzas de las pedidas, ha contestado agradecido. En uno de ellos añadía la frase: No lo rehusó.»

«Yo acepto la responsabilidad completa por el envío de los refuerzos que han de ir, porque entiendo que es deber del gobierno atender á todas las previsiones. El ejército que hay en Cuba se estima suficiente para poder ultimar la campaña, salvo que ocurra alguna contingencia. Yo supongo que no, pero si ocurriese, ¿de quién sería la responsabilidad? Seguramente de quien el gobierno, y no del general en jefe. El único que parece pensar de otra manera es el jefe del partido liberal.»

«En cambio la prensa toda (no sé si con alguna rarísima excepción se hace intérprete del patriotismo que anima al país, dispuesto á hacer éstos y todos los sacrificios necesarios.»

«Y la acusación que se me hace de no haber enviado á Cuba oficiales de administración militar, estan infundada como alguna otra que he leído. Los sorteos verificados y alguno de ellos muy reciente, demuestran precisamente que he atendido á esta necesidad y que procuro, dentro de lo que permite la campaña y teniendo casi anulado el telégrafo, que se lleve la contabilidad todo lo mejor que se pueda.»

Noticias generales

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El Habana llegó el miércoles 11 á New-York, el Colón salió el mismo día de Puerto Rico para Habana, el M. L. Villaverde salió dicho día de Habana, el Buenos Aires salió el referido día de Habana para Vigo, el Isla de Mindanao llegó el jueves 12 á Barcelona, el Isla de Panay llegó el indicado día á Manila y el Ciudad de Cádiz salió dicho día de Santa Cruz de Tenerife para Habana.

Un formidable incendio ha reducido á cenizas cinco casas en el pueblo de Loureiro, ayuntamiento de Basnoro (Orense), quedando algunas familias de labradores en la mayor miseria.

El gobierno ha autorizado á Gerona para que derribe sus murallas, habiendo producido gran entusiasmo tal medida en la expresada población por contribuir al embellecimiento de ésta.

En una casa de la calle de Monserrat, del Barcelona, ha ocurrido el siguiente escándalo: Unos agentes ejecutivos de la arrendataria del impuesto de cédulas se presentaron en la casa indicada con objeto de proceder al embargo de los muebles á un vecino, á quien se había instruido expediente por no haberse provisto del documento personal. En la habitación no había más que una sirvienta, la cual, cumpliendo órdenes de sus amos, se negó á franquearles la entrada. Como, á pesar de las intimaciones, no lograron los fuera abierta la puerta, los agentes ejecutivos hicieron fracturar la cerradura, penetrando en la habitación.

La criada, al ver derribada la puerta y que los agentes empezaban á separar muebles diciendo que se los iban á llevar, dió voces pidiendo socorro, y, presa de gran exaltación nerviosa, abrió una ventana y se tiró á un patio, causándose varias lesiones.

Acudieron los vecinos y varios transeúntes, promoviendo entre todos el ruido consiguiente, en el que tuvieron que intervenir los agentes de la autoridad.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado del distrito de Atarazanas.

El sucesor ha producido cierta indignación en Barcelona.

Han fallecido: En Barcelona, doña Carmen Torres y Serres; en Artés, D. José Beranguet y Vilarsau; en Caldas de Montbuy, D. Gregorio Monserrat; en San Sebastian, D. Estanislao Ochoa de Zaballegui; en Valencia, doña Cristina Patrón Rico; en Málaga, doña Trinidad Benitez de Galvez; y en Bujalance, D. Luis Moreno Gallardo.

La Guardia civil del puesto de Gandesa ha comunicado al gobernador civil de Tarragona que tres sujetos cometieron un atropello brutal, calificado de asesinato con tentativa de violación, en una joven de 20 años.

Los criminales arrojaron á la muchacha desde lo alto de un puente de cinco metros de elevación á la carretera de Alcolea, sin que les valiera el haber apelado á la fuga, pues fueron capturados por las fuerzas de dicho instituto que salieron en su persecución.

Noticias regionales

En la mina de San Miguel, de Linares, ocurrió anteaayer tarde una desgracia.

El obrero Juan Garcia Canharena trabajaba en la profundidad de la mina, colocando maderas, en ocasión que el desprendimiento de un bloque vino á privar instantáneamente la vida del infeliz obrero, cogiéndole de bajo.

Extraído de la profundidad de la mina por orden judicial, fué trasladado al cementerio.

Se encuentra vacante el cargo de delegado de fondos municipales de Jaen.



El 21 de Saltillo por las mismas cuadrillas. Y el 22 toros de Navarero por Mazzantini y Fuentes.

Noticias de teatros

SAN FERNANDO.—La compañía Cirera, que comenzará la temporada el sábado 21 en este teatro, lo hará con la comedia dramática de Echegaray, Mariana, y el juguete cómico de Federico Urrecha, Pepito Melaza.

Las bombas de los anarquistas

Cómo se abren en los laboratorios de París. Debe ser, a decir verdad, una dolorosa sorpresa para los anarquistas ver que las bombas mal llamadas no suprimen, por lo menos, a los dirigidos de los laboratorios municipales, que tienen el valor de abrir sus aparatos destructivos.

voltura, teniendo cuidado de no provocar ninguna reacción peligrosa con la carga. El mercurio, que se emplea con frecuencia, está a veces contra indicado. Es, pues, necesario recurrir a procedimientos distintos. Pero, de todas suertes, los accidentes en los laboratorios municipales no dejan de repetirse de vez en cuando.

El observatorio astronómico

Ayer publicó la Gaceta el real decreto de que hablamos hace días, en el que se faculta al ministro de Fomento para que adquiera instrumental especial para el observatorio astronómico de Madrid.

Cuba para Méjico

Un cubano nacionalizado en Francia escribió hace muchos años, en 1883, una Memoria tratando de demostrar que la isla de Cuba debía ser mejicana. El autor de esta idea maravillosa ha conservado el incógnito, pero su teoría ha sido examinada y discutida recientemente por la prensa mejicana y neorquina.

rar los Estados Unidos son las de los pueblos de lengua inglesa, es decir, del Norte. Las radicales diferencias de climas, de razas y de lenguas, hacen que no sean de desear las adquisiciones de territorio por el Sur. Desde el punto de vista geográfico y etnológico, el Canadá se identificaba armónicamente con los Estados Unidos; sus costumbres son las mismas, cosa que no sucede con los Estados de la América central y las Antillas.

El Vaticano y el 20 de Setiembre

Como dentro de breves días se celebrarán en toda Italia, por los partidos anticlericales y masones, festejos para conmemorar la fecha del 20 de Setiembre de 1870, fiesta que llevan aparejado el recuerdo de la ocupación de Roma y de la pérdida del poder temporal del Papa, creemos de actualidad y de interés dar a conocer la conversación que el corresponsal francés del Figaro ha tenido en Roma con un alto personaje del Vaticano acerca de la actitud que Su Santidad piensa adoptar con motivo de las anunciadas fiestas.

El pago a Mora

El Liberal, ocupándose del pago a Mora, inserta una protesta que ocupa tres columnas. El tono es enérgico y califica el pago de un trámite despojo consumado por una debilidad humillante y una desastrosa política.

Una opinión

El Imparcial dice que la única política posible en Cuba es la unión y concordia, haciendo uso, si es preciso, de la energía. Ante todo hay que vencer a los separatistas y después que se digan cuáles son las aspiraciones de los partidos, para que sean atendidas.

Los de consumos

Añoche a última hora hubo una colisión de veinte individuos del cuerpo de consumos con otros de la ronda especial del contratista de mercados. Resultaron nueve detenidos.

El cólera

En Tanager han sido atacados del cólera, cinco moros, dos hebreos y un español. Murieron seis. El aduar de Bengaba se quemará con grandes precauciones cuando cesa el Levante.

Declaraciones

Han sido comentadas las declaraciones hechas por el Sr. Castellano a los periodistas que le visitaron esta madrugada. Dijo que el gobierno entiende que para consolidar la paz se necesitará mantener la ocupación militar de Cuba durante un plazo, cuya duración determinarán las circunstancias.

Sagasta de veraneo

Comunican de Logroño que el Sr. Sagasta ha desistido de su viaje a León. Marchará el martes a Avila. Ayer llegó el Sr. Grouard visitándole y regresando hoy a Ollaurri.

Legión de honor

A consecuencia de un artículo publicado por El País contra La Nación, la redacción de este periódico envió al primero 16 padrinos en nombre de los ocho redactores con que cuenta. Créese que en el asunto intervendrá el sindicato de la prensa.

El cólera, oficial

Madrid 14, 6 t. (Urgente.) El doctor Ovilo ha telegrafiado confirmando la existencia del cólera en Tanager. Ha encontrado el bacillus de Koch en las deyecciones de un moro.

Voluntarios

Madrid 14, 6 5 t. (Urgente.) Han salido de Buenos Aires 1.100 voluntarios que embarcarán para Cuba en Montevideo.

COTIZACIONES

Table with financial data including 'Boisa de París', 'Apertura', and various market rates.

Sección amena

Notas cómicas

Gedeón se encuentra solo en su despacho con su perro Lad, cuando recibe la visita de un amigo, que le dice al entrar: Querido Gedeón, tengo que hablar contigo reservadamente. ¿Nos oírás algo más? —Espera— dice gravemente Gedeón. Y hace salir al perro.

Jeroglífico

Agencia Mencheta advertisement featuring a logo with the letters L, D, K, R, N, E and the text 'Solución al jeroglífico anterior: Arcadia.'

al verla tal emoción, que hubo de cerrar su puerta y refugiarse en su aposento. Viendo Aurora la puerta cerrada, creyó que el herreo estaba ausente y se vió al principio desconcertada.

Paris, está bajo la impresión de un verdadero espanto, y en vano se busca desde hace tres días la explicación del sangriento misterio de la calle de la Abadía.

Conducido ante el jefe de policía, ha sido interrogado a solas por este magistrado, el cual dió luego la orden de ponerlo en libertad.

Y esto diciendo, guardó otra vez el periódico en su seno. La sopa estaba ya hecha. —Ea— dijo un leñador—ayúdanos a despachar el desayuno.

La Exposición de Burdeos

La Exposición de Burdeos se halla emplazada en uno de los puntos más céntricos y concurridos de la hermosa ciudad bañada por el Garona...

El palacio principal de la Exposición ocupa el puesto de honor, frente al gran hemisferio que forma la plaza de los Quincecos...

Entre las construcciones que rodean el palacio principal someramente descrito merecen mencionarse, en la sección Norte de la Exposición...

El segundo cuerpo del palacio principal lo constituyen seis grandes salas: las galerías Montesquien, central, Montagué y de la cúpula...

Finalmente, el palacio del Gironde, que es un anexo del palacio principal, está por completo dedicado a los vinos, alcoholes, aguardientes, licores, cervezas, etc.

Entre las construcciones que rodean el palacio principal someramente descrito merecen mencionarse, en la sección Norte de la Exposición...

plaza y frente al monumento de los girondinos todavía sin acabar.

En medio de estos edificios, que contienen los productos de la naturaleza y sus transformaciones por medio de la inteligencia y del trabajo...

Las cervecerías, cafés, restaurants, establecimientos de bebidas gaseosas, caldos, vinos y licores, dulces, chocolates, etc.

El acuario, palacio del gas, casa eléctrica, teatro de la Exposición, laborio, fuentes luminosas, poblaciones anamitas y africanas...

Las líneas anteriores bastarían para formar una idea asaz exacta del carácter de esta Exposición: es un bazar, una gran feria en la cual si no hay cosas nuevas y de verdadero interés para su estudio, sobran las distracciones:

aquí se come, se bebe y se divierte; se pasan los días alegremente y el lujoso de los iniciadores de esta fiesta se derrocha para atraer al público que paga el precio de entrada ó que adquiere abonos á franco reducido mientras la Exposición permanezca abierta.

Noticias del extranjero

El prefecto ha participado al empresario de la plaza de toros de Nimes que si trata de verificar una corrida á la española el próximo día 29, se opondrá resolutamente.

Hállase dispuesto á embargar los toros en la misma frontera y á expulsar á las cuadrillas en cuanto pongan el pie en el territorio francés.

«Dice un periódico inglés: «El vapor Ophir ha traído á Londres, encerrado en un bloque de hielo, un ramo de flores de lis de Australia, enviado por el gobierno de Sidney á la reina de Inglaterra.»

«Comunican de Berna que los ingenieros nombrados al efecto calculan en 1 250.000 metros cúbicos la masa de nieves desprendidas de la cima del Altels.

«Circulan noticias pesimistas acerca de la salud del joven sultán de Marruecos.

«En los círculos diplomáticos de París es objeto de las conversaciones el casamiento del joven rey Alejandro I de Serbia, con la duquesa Alejandrina Agustina, hija del gran duque reinante en Mecklenburgo-Scheverin.

La princesa cuenta 16 años tan solo de edad y es prima del czar de Rusia. El novio es hijo de la reina Natalia.

A propósito de este asunto dícese que el ex-rey Milán no vé con agrado esta boda, por disgustarle que se prefiera la influencia rusa á la austríaca en la corte de Belgrado. El casamiento se anunciará en breve.

INTERESANTE

El éxito alcanzado por la publicación en nuestro folletín de las magníficas producciones del ilustre novelista Xavier de Montepin,

LA MUERTA EN VIDA

(segunda parte de La muerta en vida), nos han movido á hacer una tirada especial de las indicadas obras, que ofrecemos al público, desde esta fecha.

Los que conocen los trágicos episodios y los interesantes relatos de este drama real, no dejarán de agradecernos su publicación en forma manual y económica. Para las personas que no hayan podido hacerse cargo de estas creaciones de Montepin bastará que las recomendemos, poniéndolas á un precio que está al alcance de todos.

En París, donde se han publicado más de diez ediciones de las novelas que anunciamos, se venden á tres francos tomo. Nosotros las ofrecemos á nuestros suscritores (previa la presentación del recibo corriente á 150 pesetas ejemplar y á los que no lo sean á 2 pesetas tomo.

FILIGRANA

Interesante novela andaluza de D. M. Martínez Barriónuevo. Véndese en la administración de este periódico á una peseta.

Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO

SECCION DE ANUNCIOS

PILDORAS del Dr. AYER

Son las mejores purgantes, son puramente vegetales, Son fáciles de tomar y de digerir, Son azucaradas.

Curan los Dolores de Cabeza, Curan la Dispepsia, Curan el Estreñimiento, Curan los Desarreglos del Hígado y Abren el Apetito.

Nadie debe estar sin una cajita de las Pildoras Purgantes, del Dr. Ayer, para poder tomar una pequeña dosis, á los primeros síntomas de indigestión, y evitar así un sinnúmero de enfermedades.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer & Co., Lowell, Mass., E. U. A. PRIMER PREMIO EN LAS Exposiciones Universales de Barcelona y Chicago.

Vapores Transatlánticos de Pinillos, Izquierdo y Comp. SOCIEDAD EN COMANDITA.—CADIZ

Servicio regular desde 1.º de Julio de 1895 LINEA DE LAS ANTILLAS LINEA DE FILIPINAS

Para PORT-SAID, COLOMBO, SINGAPORE, MANILA HONGKONG, EMUY y SHANGHAI.—El nuevo y magnífico vapor de acero de 5.500 toneladas y 8.000 caballos, clasificado 100 A 1 - del Lloyd

MANILA su capitán D. Juan B. Izquierdo.—Emprenderá su primer viaje saliendo de Cádiz el día 15 de Setiembre.—Admite pasajeros de primera, segunda y tercera clase, y carga para todas sus escalas; así como también admite carga para CAVITE, ILO-ILO y CEBU, con trasbordo en MANILA.

Para ISLAS CANARIAS, PUERTO RICO, HABANA, MATANZAS, CÁRDENAS y SAGUA LA GRANDE. El magnífico vapor de acero de 5.000 toneladas, clasificado 100 A 1 - del Lloyd.

CONDE WIFREDO su capitán D. Higinio Andrae.—Saldrá de Cádiz el 14 de Setiembre.—Admite pasajeros de primera segunda y terceracalase y carga para todas sus escalas.

La Previsión Española COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Á PRIMA FIJA FUNDADA EN 1883 CAPITAL: 2.000.000 DE PESETAS Domicilio social: Sevilla, en la casa de su propiedad, Orfila, 9.

Esta compañía asegura toda clase de muebles inmuebles, ya sean rústicos ó urbanos, incluso las cosechas de cereales y pajas de las mismas, siendo sus tarifas de las más económicas que existen. Es la única de su clase que está domiciliada en Andalucía y ha satisfecho por siniestros REALES VELLON 3.524.286'92

BLANCO Y NEGRO PUBLICA EN SU NUMERO DE ESTA SEMANA LAS FILAS! portada por ESTEVAN De Madrid á Cuba 4 fotografías y el retrato del general Azcárraga

JABON DE VACA HIEL DE VACA PARA EL TOCADOR CRUSILLAS HROY & CIA HABANA Agente general: J. Armenteras.—Barcelona.

IBARRA Y COMPANIA SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE BILBAO, SEVILLA, MARSELLA Y PUERTOS INTERMEDIOS Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.

Biblioteca publicada por "El Noticiero Sevillano" Pesetas LA MUERTA EN VIDA, por Javier de Montepin. . . . . 1 50 LA CONDESA DE RAHON (segunda parte de La Muerta en Vida). . . . . 1 50

ALMORRANAS GRIETAS EN EL ANO Enfermedades del ANO y del RECTO, alivio inmediato y curación con la POMADA ROYER perfeccionada por el D. DUPUY

BOVRIL ó CARNE LÍQUIDA La forma más perfecta de alimento concentrado conocido hasta el día. El Bovril no es únicamente un extracto de carne, es la carne misma del buey, garantizado ser 50 veces más nutritivo que el Liebig y otros extractos.

Lo que más llama la atención en la plaza del Duque es la caseta ambulante de caramelos suizos y berlinenses parisienses, pues son muchas las distinguidas señoras que van á comprar el exquisito caramelo. Los que más aceptación tienen son chocolate, vainilla y limón. En verdad que son ricos. Se vende una magnífica máquina de vapor, horizontal de ocho caballos de fuerza, con caldera á la aguada de doce caballos, accesorios para la misma y útiles de cerrajería. Informarán O'Donnell, 6.

Pérdida Se ha perdido en la calle Julio César, núm. 27, un perfito gris, con la cabeza arrugada y el hocico negro. Se le dará una gratificación á quien lo entregare.

Bocoyes nuevos Se venden partidas CUNA, NÚMERO 17.

Farmacia municipal n.º 1 CALLE SANTIAGO Se necesitan practicantes instruídos y con buenas referencias.

Material de hierro Se vende una partida de tubos de hierro forjado, cosidos con rebobines; á propósito para construcciones de muelles y puentes. Dirigirse San Fernando, 5 (puerta de Jerez)

Se arrienda en precio módico la bonita casa Imperial, 38; tiene cinco habitaciones, un buen cuarto de baños y agua de la empresa. Gravina, 17, informarán.

Se arriendan pisos en Gonzalez de León, núm. 4, frente á las cocinas del tranvía, y Lanza 13, con gas y agua de la empresa; dentro dan razón. Para su ajuste Castellar, 66.

SE VENDE una máquina de coser, una piletta de mármol propia para confitería, varias correas para máquinas de vapor, docientos butacas para teatro y otros efectos; todo usado pero en buen estado. Dan razón plaza del Duque de la Victoria, núm. 11, de nueve á once de la mañana y de tres á seis de la tarde.

Se hace amoneda Caldereros, número 48.

Se arrienda en cuarenta pesetas mensuales la median casa de Anábrida, 6, con agua luz y jardín. Dan razón en la misma.

Libros antiguos y modernos.—Obras españolas de reconocido mérito.—Numerosa colección de novelas francesas etc. etc. Se venden, Alameda de Hércules, número 45.

do en otra cosa sino en que era hija de aquel hombre. —Mi padre—se decía—ha llorado, se ha arrepentido; ¿qué más puedo pedirle? Aurora amaba á su padre y procuraba olvidar la funesta impresión que había causado en ella la lectura del manuscrito, dirigido á ella por su madre. Sin embargo, las mujeres tienen una perspicacia que envidiarán siempre los hombres más inteligentes. El curandero de Ingrannes, viendo restablecerse al enfermo, atribuyó este fausto resultado á sus yerbas: el P. Gerónimo, el piadoso monje, creyó que Dios había obrado un milagro devolviendo aquella salud de cuerpo y alma. Aurora hubo de hallar aquel restablecimiento tan rápido un poco sospechoso, y las confidencias del desgraciado Benjamin le acudieron luego á la memoria, como asimismo el manuscrito trazado por su madre moribunda, la cual formulaba tan terribles acusaciones contra su padre. En vano procuraba rechazar semejantes pensamientos, en vano halagaba la idea de que el arrepentimiento había tocado el alma de aquel gran culpable. La duda flotaba siempre en su espíritu. Su padre colmaba á Juana de caricias; pero aquellas caricias ¿eran sinceras? Aurora sabía que en alguna parte debía haber un cofrecillo lleno de títulos y billetes que

El musgo pisoteado en todas direcciones, y dos espadas que había en el suelo, regado de sangre, atestiguan que había tenido lugar entre ellos una lucha encarnizada, y que el viejo había sido pasado de parte á parte. En el fondo de la escalera principal se encontró igualmente un cadáver. Este cadáver era el de César Blaisot. El infeliz tenía en el pecho una herida triangular, hecha con un puñal ó con una espada de corte, pues no se sabe si ha sido asesinado ó muerto lealmente en desafío. Interrogados los porteros, han declarado que sus amos habían partido la víspera. El joven que prodigaba sus auxilios al moribundo no ha querido decir su nombre, y los porteros declaran que no le conocen. En fin, al mismo tiempo que la señora Blaisot reconocía con lamentosos gritos el cadáver de su hijo, reconoció también en el viejo moribundo, en cuya presencia se le puso, al caballero Raoul de Maurelière, que había vivido en su casa en otro tiempo y que le había escrito recientemente una carta desde el Havre. El moribundo ha sido trasladado á un hospital inmediato. En cuanto al joven que se ha batido con él, y á quien nadie conoce, bien que reservando su nombre tenazmente, se ha dejado prender, limitándose á decir que se ha batido lealmente. Pero revela en su semblante una gran desesperación.

tarse sobresaltada, habiendo oído un rumor extraño sobre su cabeza en el aposento de su hijo. Hubiérase dicho que muchas personas andaban en él con gran estrépito. La buena mujer, presumiendo alguna cosa extraordinaria, se levantó sin demora y subió al cuarto de su hijo. Pero su hijo no estaba allí todavía. En cambio, el aposento estaba en el mayor desorden, y con grande asombro vió la señora Blaisot que la plancha de la chimenea había sido sacada de su sitio, y que aquella plancha había encubierto un armario de hierro, que estaba ya abierto y absolutamente vacío. Por más que preguntó á su memoria madama Blaisot, no pudo recordar cómo ni cuándo se hubiera hecho allí aquel esconderijo. No sabiendo, pues, darse cuenta de aquello, esperó á su hijo hasta el día. Pero el día vino y el hijo no apareció. Entretanto una ronda de policía hallaba á las siete de la mañana una escala de mano apoyada en la pared del jardín del viejo palacio, y temiendo que por allí se hubieran introducido los ladrones, el oficial que la mandaba subió por ella y entró en la casa seguido de sus hombres. Los dos porteros, marido y mujer, estaban durmiendo aún ó fingían dormir. En cambio en un ángulo del jardín un joven prodigaba de rodillas sus cuidados á un anciano que parecía un moribundo.

representaban una suma enorme, y que esta suma era la dote de Juana. Pero ¿no lo sabía también su padre? Y la joven condesa, pensando en esto, recordaba aun, sin querer, los codiciosos instintos que había notado siempre en su padre. Acogiendo á Juana bajo su techo, llamándola la hija mía, colmándola de caricias, ¿no podría ser que su padre solo pensara en apoderarse de su fortuna? En vano repelia Aurora estas ideas: las sospechas la asaltaban sin cesar. Por su parte el caballero de Mazures no había pronunciado nunca una palabra que pudiera dejar creer que él conocía la existencia de tal tesoro. Y esta reserva acababa de hacer desconfiada á Aurora. Mientras que su padre había estado en peligro de muerte, Aurora no había apremiado al P. Gerónimo á emprender el viaje á París, viaje que debía tener por objeto la posesión de aquel cofre. Pero ahora el señor de Mazures estaba sobre aviso y no hablaban de otra cosa sino de ir á pasar el invierno á París. Aurora, pues, estaba inquieta y creía llegado ya el caso de poner la fortuna de Juana al abrigo de toda sorpresa. Una mañana se levantó tan preocupada con esta idea, que montó á caballo y tomó el camino del convento. Dagoberto estaba en su fragua cuando Aurora apareció á lo lejos, y el desgraciado sintió

5 Sevilla Fuera. Extrad. El Ofici. es el p. Por quanto. Visit. Zs. Produ. Once. Sud-A. je á la. Parag. produ. interes. crito á. del Ec. que n. caso c. Sin. triales. Gar. Seg. te com. eas, e. public. Se h. lor ser. mter. tera oc. ción fr. lizarse. Se a. sanita. extren. tar la. contra. Con. ca fue. lantica. hagan. diz y. sidad. de la. da, an. Tang. muni. Las. rform. En. sanita. cia es. del pu. Con. tirán. namic. Los. Tang. mter. Se l. alca. recen. Se l. gnte. dicio. enare. El. que d. que d. las. Se l. del. acer. Pat. Jour. ris u. tica e. Con. del r. reina. prece. sus a. Car. mista. viste. ricas. El. supor. el ho. De. desca. la cas. canta. sa el. son d. fiada. cega. Adan. Insti. br. e. Can. Jaime. renac. de lo. trial. los er. ros de. Est. quter. gran. piritu. lenci. hom.